Medio	La Segunda
Fecha	19-5-2015
Mención	Vecinos se querellan contra 16 personas por caso basura en Maipú. Mención a académico de Derecho de la UAH.

Incluye a ministro Undurraga

Vecinos se querellan contra 16 personas por caso basura en Maipú

La acción legal incluye malversación de caudales públicos, cohecho agravado y soborno, entre otros delitos.



os problemas judiciales en la Municipalidad de Maipú por la licitación de la basura suman y siguen.
Luego de que la empresa Proactiva y el Consejo de Defensa del Estado (CDE) se querellaran contra algunos miembros del concejo comunal —por recibir supuestos pagos para beneficiar a KDM, compañía dedicada a recolectar desperdicios—, un grupo de 140 vecinos también emprendió acciones legales.

Ello, dicen, a raíz del alza "indiscriminada y arbitraria" en el cobro de servicios de retiro de basura domiciliaria, situación que ha afectado a más de 525 mil personas, quienes han tenido que pagar un mayor valor y en otros casos gestionar convenios de pago por deudas de basura ya prescritas.

La querella —presentada este mediodía por el abogado Lino Olivares, del estudio jurídico Law & Consulting, ante el Noveno Juzgado de Garantía— está dirigida contra el alcalde de Maipú, Christian Vittori (DC); los concejales Marcelo Torres Ferrari (RN), Carlos Jara (PPD), Carol Bortnick (PPD) y Herman Silva (DC), y el ex concejal Carlos Richter (RN).

Malversación, cohecho y soborno

En la acción legal también se solicita investigar a la jefa de la División Administrativa del Ministerio de Bienes Nacionales, Pamela Riquelme, quien es cónyuge del alcalde Vittori, y al ex alcalde y actual ministro de Obras Publicas, Alberto Undurraga.

Fuentes cercanas al ministro señalan que esta es una operación política porque él ha sido denunciante en 3 oportunidad en este caso, ha concurrido a ratificar sus denuncias a la fiscalía y no es parte de la querella del CDE ni tampoco de la investigación del Ministerio Público.

Los denunciantes piden que todos

ellos sean investigados por los delitos de malversación de caudales públicos, cohecho agravado, soborno, lavado de activos, delitos tributarios, engaños y otras defraudaciones que se puedan acreditar en el curso de la investigación.

En este contexto, solicitan entre otras diligencias que se cite a declarar a Carlo Manzi, quien fue contratado por Alberto

Undurraga para realizar la cuestionada licitación adjudicada por KDM, y a Eugenio Ravinet, a quien se le sindica como el contacto con las empresas en España y operador político del ministro Undurraga y los asesores de Vittori.

Asimismo, piden que declare en la causa el empresario español Florentino Pérez, dueño del Real Madrid, quien además posee el 50% de la participación societaria de KDM.

Otras de las diligencias solicitadas son el levantamiento del secreto bancario de todos los imputados en esta causa y un informe de oficio a todos los conservadores de bienes raíces del país de cada uno de los imputados para tener el regustro de comercio y su participación en sociedades.

También se le solicitó al tribunal que decrete la realización de una diligencia para conocer los vehículos motorizados de todas las patentes que se encuentren a nombre de cada uno de los imputados, así como un informe detallado del SII con las declaraciones de impuestos de cada uno en los últimos 5 años.

Otra de las diligencias dice relación con que el Departamento de Extranjería Policía de Investigaciones de Chile (PDI) informe de los destinos, entradas y salidas del país de cada uno de los imputados.

Law & Consulting

Los otros casos

El estudio jurídico (donde trabajan 25 personas entre abogados, ingenieros comerciales, psicólogos, peritos en criminología y expertos en plataformas informáticas) funciona hace cerca de cinco años. Entre sus casos figura la acusación de defraudación del mercado de Maipú (en que el municipio quiere vender el terreno para construir un mall) y el del loteo irregular de terreno que se hizo en El Tabo y que afectó a 140 familias. Uno de los abogados del equipo es Mariano Casera, ex asesor del Ministerio del Interior y profesor de Derecho Administrativo de la Universidad Alberto Hurtado.

Esta mañana

Las 16 personas querelladas

- Christian Vittori (ex concejal y actual alcalde de Maipú)
- Marcelo Torres (concejal de Maipú)
 - Carlos Jara (concejal de Maipú)
 - Carol Bortnick (concejal de Maipú)
 - Herman Silva (concejal de Maipú)
- Carlos Ritcher (ex concejal de Maipú)
- Alberto Undurraga (ex alcalde de Maipú y ministro de Obras Públicas)
- Francisco Chandía (asesor del alcalde Vittori)
- Rodrigo Velázquez (jefe de gabinete del alcalde Vittori)
 - Fernando León (ejecutivo)
 - José Gutiérrez (ejecutivo)
 - Pedro Acevedo (empresario)
 - Gerardo Escalona (empresario)
 - José Medina (ecologista)
- Pamela Riquelme Loyola (esposa del alcalde Vittori y jefa de la división administrativa de Bienes Nacionales)
 - Pablo Céspedes (empresario)